
Sumaré enfrenta segundo drama
com alagamentos desde outubro
Com novas ocorrências após decreto de emergência, Prefeitura distribui milhares de refeições a moradores afetados
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O prefeito Luiz Dalben (Cidadania) e o SEBRAE/SP entregaram nesta quarta-feira 
(29) a “Certificação da Aplicação da Disciplina de Cultura Empreendedora” para 
as escolas municipais, pelo projeto pioneiro JEPP (Jovens Empreendedores Pri-
meiros Passos), implantado em 100% da rede municipal de ensino. Pelo terceiro 
ano consecutivo, o projeto acontece em todas as salas de aula.                     PÁGINA 03

Luiz Dalben entrega selo 
‘Escola Empreendedora’

FIM DE SEMANA

DIVULGAÇÃO

“O samba não pode parar”, composição de Dilce Coutinho, Fabrício do Império 
e Paulo George, lançado por Dona Ivone Lara, em 1982, já definia o sentimento 
que ronda o espírito do Hortolândia SambaFest, evento organizado pelo Ponto 
de Cultura Caminhos e Instituto Doné Eleonora, e que será realizado neste sába-
do (02), data em que se comemora o Dia Nacional do Samba.                          PÁGINA 07

Hortolândia SambaFest faz 
homenagem a sambistas

CLANDESTINO

A DIG (Delegacia de Investigações Gerais) de Americana localizou um galpão 
que funcionava como um desmanche clandestino de carros roubados e furta-
dos na tarde desta quinta-feira (30), na rua Adolfo Caetano de Andrade, no Cha-
péu do Sol, em Monte Mor. Os policiais civis foram acionados por uma empre-
sa de rastreamento e chegando ao local localizaram o galpão já abandonado, 
pois provavelmente os indivíduos ao perceberem a chegada dos policiais fugi-
ram pelos fundos em uma área de mata.                                                                 PÁGINA 09
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DIG ‘estoura’ desmanche 
em galpão de Monte Mor
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O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), aprovou e assinou recentemen-
te, na sede da CDHU (Companhia de Desenvolvimento Habitacional Urbano do Es-
tado de São Paulo), na capital, um anteprojeto - o modelo de planta básica - para a 
construção de mais 114 unidades habitacionais populares em área da Prefeitura de 
Nova Odessa. Com a aprovação do anteprojeto, fica autorizado o andamento do con-
vênio entre município e estatal para a viabilização das novas unidades.       PÁGINA 04

Em um ato de solidariedade e repúdio ocorrido nesta quinta-feira (30) por con-
ta de suposta violência policial, a OAB (Ordem dos Advogados do Brasil) promo-
veu um manifesto em defesa do advogado sumareense João Guedes, que denun-
ciou possível abuso de autoridade por parte de um policial militar em novem-
bro, durante uma greve em uma metalúrgica de Americana. O ato aconteceu na 
OAB Sumaré, onde o advogado é inscrito. Por outro lado, o sargento Thiago Bejas 
emitiu uma nota afirmando agir dentro dos “limites legais”.                           PÁGINA 08

Leitinho dá aval a anteprojeto 
de 114 moradias em N. Odessa

Ato em defesa de advogado 
de Sumaré fala em ‘agressão’

Prefeitura entregou refeições para a população ribeirinha, cujas casas foram atingidas
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Sumaré enfrenta mais 
um desafio com enchen-
tes, em pouco mais de um 
mês após decretar situa-
ção de emergência em 
outubro devido às fortes 
chuvas que causaram es-
tragos pela cidade. O mu-

nicípio está em emergên-
cia por 180 dias depois de 
600 imóveis serem atin-
gidos por inundações na 
cidade. Agora, 400 resi-
dências foram afetadas. 
Em meio ao segundo dra-
ma vivido, o prefeito Luiz 

Dalben (Cidadania) com-
partilhou as ações toma-
das para lidar com a no-
va situação, como a distri-
buição de marmitex e kits 
de café da manhã para a 
população atingida. 

PÁGINA 05



Esforços de signi-
ficação. Para o 
que este texto in-

terroga, enuncia o Au-
rélio: “sentimento terno 
ou ardente de uma pes-
soa por outra, e que en-
globa também atração física”. 
Conforme o Houaiss: “atração 
baseada no desejo sexual”. Es-
ta definição alicerça o amor no 
desejo sexual. Aquela põe o sexo 
como um agregado, ainda que 
necessário.

Essas definições não bastam. 
Amor é mais. É uma química, 
e acontece no plural, entre pe-
lo menos duas pessoas. Vonta-
de unilateral não é amor. É esté-
ril insistência, resulta em infeli-
citação. Sem correspondência, o 
anseio amoroso converte-se em 
rancor, em mágoa que não sa-
ra, em fixação doentia no objeto 
que se nega ao sujeito desejante.

Ainda menos verdadeiro – 
embora na “moda” – é o amor 
autodeclarado. Que se inven-
te outra denominação para es-
sa jurada apreciação que cora-
ções desertos afirmam dedicar-
-se. Onanistas, jurar amor a si e 
declarar-se em satisfação é só 
outro nome para a solidão gla-
mourizada como solitude. Não 
perduraria, nem se nomeará 
amor se não houver reciproci-
dade amorosa.

Mas o desejo recíproco é bas-
tante? Não o é. Há que existir, 
além do desejo afetuoso do ou-
tro, uma espagiria que provoque 
ardências, sustente o tesão. O 
amor que persiste nunca dá por 
saciado o desejo, mesmo quan-
do todos os desejos se saciarem. 
O amor válido é o sempre atiça-
do: amor ávido que persiste von-
tade, ainda que a vontade esteja 
de corpo cansado.

Amor também é conflito, da-
do que é relação de poder. Pos-
to o amor, nasce a angústia de 
alcançar controle. O\a amante 
quer o\a amado\a submetido\
a às suas exclusivas pretensões. 
Para mais e melhor fiscalizar, 
marca presença acachapante. O 
amor fica grudento. A relação é 
posta “na base do só vou se vo-
cê for” (Vinícius); se você for, eu 
vou também.

A coisa se consome na pre-
sença cobrada e na distância 
monitorada. Posse e domina-
ção. O cotidiano, assim bana-
lizado, cansa. O amor se põe 
ofensivo, mas o ser desejado, já 
só objetificado, perdido de pai-

xão – o amor em seu es-
tado quente, exaltado –, 
ilude-se: confunde do-
mínio como afeição. No 
propor um ser todo meu 
está a violência da mar-
cação cerrada.

Acreditar que há eficácia no 
controle, apostar no grosseiro 
“manter em rédea curta” é um 
equívoco da ânsia controladora. 
Ora, é difícil controlar compor-
tamento e impossível contro-
lar vontade. O “investimento” 
tem de ser em si, no sentido de 
se fazer desejado\a. Se me faço 
o desejo do outro\a, o\a outro\a 
gravitará espontaneamente ao 
meu redor.

E os amantes, quanta mentira 
dão-se a dizer: vantagens conta-
das; juras vazias, amarrações a 
malograr. No mais das vezes, é 
isso mesmo: palavras sem las-
tro, compromissos a não cum-
prir. “Amar é dar o que não se 
tem” (Lacan). Promete-se o que 
não se pode entregar, inclusive 
o “amor para toda a vida”, não 
obstante “só ser eterno enquan-
to dure” (Vinícius).

Amor também é cultura: nos 
jeitos, nos rituais, na intimida-
de. A cultura lhe dita os modos, 
pauta-lhe até os momentos es-
senciais. As partes se declaram, 
entregam e seguem conforme os 
ditames sociais, ou não se sen-
tem nos conceitos prestigiados. 
As formatações sociais estabe-
lecem as aparências públicas e 
privadas do sentimento de amor.

Amar de forma alternativa à 
que se ama em uma circunscri-
ção de lugar e tempo é ofensi-
vo às expectativas gerais de se 
cumprir a relação amorosa. O 
amor é entregue em holocausto 
aos ritos solicitados pelos cos-
tumes: etiquetas de atenção, ri-
tuais de obrigações, publicações 
de felicidade. Há um gozo doen-
tio nisso, mas que se realiza ple-
no de cumplicidade.

Amor ademais é havido co-
mo uma moral edificante, tem 
uma ética exortatória. Brinca-
mos com as quebras da moral 
amorosa, traímos o discurso 
embutido em sua ética: é quan-
do fazemos malcriação domésti-
ca com o amor (impudicícias); é 
quando nos damos licenças por 
fora do contrato (tácito) da rela-
ção (traímos, somos inescrupu-
losos com nosso par).

Muitas outras coisas, ainda 
bem, acontecem. Coisas munda-
nas assentas na realidade, con-

taminam os modos enlevados, 
atributo dos princípios amoro-
sos: quem fazia amor, agora, fo-
de com vontade. Sim, há a pure-
za amorosa. Encontra-se-a co-
mo ternura, gentileza, cuidado; 
como inocência, até. Tudo isso 
compõe o amor. Mas amor tam-
bém será bandalheira.

Nesse ponto incide outro 
equívoco: confunde-se atração 
amorosa com gana de sexo. To-
davia, amor é amor e sexo é sexo, 
ainda que a conjugação de am-
bos pareça ser, segundo a tra-
dição declarada, o ideal consti-
tutivo da relação. Suponho que 
haja um percentual significativo 
de amantes com tesão recíproca, 
porém são inegáveis os deleites 
do puro prazer da carne.

Conteúdo sacana: se não hou-
ver fêmea se esfregando sequio-
sa, dando-se toda, não haverá 
amor; se não houver macho co-
biçoso lambuzando a fêmea, se 
não houver pegada, o amor não 
será a contento. Amor é carinho, 
mas morre sem sexo puto, com 
pecado. A fêmea quer ser toma-
da; o macho quer tomar. Se tu-
do pode, isso pode ser inverti-
do? Pode e deve, em havendo 
desejo por qualquer outro mo-
do de transar.

O amor se realiza no gozo. 
Quero objeto; sou objetificado. 
Se não faço do outro o objeto 
do meu gozo, nunca saciarei o 
meu gozar. Se não me objetifi-
co ao gozar do outro, o outro ja-
mais gozará sua vontade. No go-
zo, pois, há oferta e império da 
vontade. Cada qual, a um tem-
po próprio, se dará por objeto de 
gozo e cumprirá a soberania do 
gozar. No gozo inexistem cor-
tesias, só saciedade. Amor car-
nal: dar-se em uso e usar abu-
sadamente.

Há um indescritível no amor. 
Gresiela Nunes da Rosa: “Há 
um não sei. O amor perdura en-
quanto não descrevo o que sin-
to, enquanto não sei das suas ra-
zões. Quando me sei na relação, 
quando delineio o outro, já não 
há amor”. “Hoje eu diria que co-
gitar que sabe do outro é mais 
perder o direito de amar e ser 
amado. Quem é que sabe? Tan-
to o amor quanto o desejo care-
cem da alteridade e aí, me pa-
rece, tem, necessariamente, um 
impossível de saber”.

Tenho sede de saber o outro. 
Mais e mais. Oponho-me a de-
marcações e corro riscos. Creio 
que compreendo Gresiela, toda-

via pelo inverso do dito: morre o 
amor se resumido à vivência das 
coisas dadas. Se me basta o que 
sei e já não quero saber mais na-
da, talvez não aconteça que eu 
saiba a tal ponto que não tenha 
mais que saber; quiçá, apenas, já 
não me interesse. O outro já não 
me entretém o querer, já não me 
açula desejo.

Amor por inércia: muita gen-
te, embora esgotadas as vonta-
des, permanece. Namora de ca-
so acabado. Pode ser pelas boas 
lembranças, que sempre as há, 
pode ser por perdurar um amor 
amigo que nos dê escora para os 
medos da vida. Uma pessoa ao 
lado sempre fará grande bem. 
Mas não é disso que se trata. Se-
ja porque a relação está demais 
desvendada, seja porque já não 
interessa desvendar a relação, 
os ímpetos de sedução estarão 
arrefecidos.

Desilusão. Se uma das partes 
pretender partir para a vida, des-
mancha tudo, reacomoda as cir-
cunstâncias, termina a relação. 
Melhor que seja vontade de am-
bas as “carametades”, assim se 
podem despedir com alegria, até 
com alguma saudade antecipa-
da. Quando a coisa está azeda, 
dois caminhos: ou se desvenci-
lham reciprocamente com ele-
gância, ou acaba em demanda 
judicial com passagem pela de-
legacia especializada em violên-
cia doméstica.

Há, porém, casos que seguem 
por válidos ou mesquinhos in-
teresses; outros persistem por-
que os casais se habituaram a es-
tar casados. Alguns se conver-
tem em belas amizades. Às vezes, 
questão prática, os corpos se em-
prestam ao sexo: não haverá en-
canto, mas haverá alívio após o 
sexo de ocasião, alívio da vonta-
de, mas, já, alívio no afastamen-
to. Eu diria que é quase uma ta-
refa: cumpre-se-a; realizada, as 
partes regressam ao cotidiano.

Outro tipo de amor: compa-
nhia de conversa; convívio de 
respeito. Convivência respeito-
sa, sem arrebatamento. Não es-
tão “felizes para sempre”, não há 
sexo com gosto nem com “cria-
tividade”. Algum acalanto é um 
beijo na testa. Inocentes o no-
meiam “amor verdadeiro”. Nada. 
Não tem paixão. O amor mes-
mo, só “porque ela era ela e eu 
era eu” (Chico), o amor indefini-
to, perdeu seu crisol, está acaba-
do. Nada disso comporta o amor 
sem definição.

Amor, tentativa frustrada de definição

Após o período 
eleitoral, em que 
os discursos de 

Javier Milei buscavam 
conquistar seu eleitora-
do com a radicalização 
política, o presidente 
eleito parece adotar uma aborda-
gem mais amena diante da reali-
dade pós-eleição. Agora a política 
da extrema-direita tem em mãos 
o dilema de lidar com a crise na 
Argentina, incluindo manter re-
lações com países estratégicos. 

Durante a campanha, visan-
do votos da direita radical, Mi-
lei criticou países como China e 
Brasil, chamando e julgando er-
roneamente como países comu-
nistas. Mas agora, após a vitória 
no segundo turno, ele e sua futu-

ra ministra de Relações 
Exteriores, Diana Mon-
dino, parecem suavizar 
suas posturas. Ao repre-
sentar uma direita mais 
extremista, Milei passa a 
defender a liberalização 

comercial independentemente 
do país, mostrando uma abor-
dagem menos distinta em ter-
mos econômicos. 

O presidente criticou dura-
mente o Brasil e a China, sinali-
zando que se afastaria de ambos. 
Mas de acordo com  Patricia Liu, 
Presidente da Câmara de comér-
cio brasileira feminina dos países 
da Ásia Oriental, em 2023, Brasil 
e Argentina celebram 200 anos 
de relações diplomáticas, sendo 
o Brasil o principal cliente e se-

gundo maior fornecedor da Ar-
gentina. Cortar relações entre os 
países seria uma péssima esco-
lha, e pouco provável. 

No caso da China, Patrícia ex-
plica que é relevante mencionar 
que, segundo estudo do Con-
selho Empresarial Brasil China 
(CEBC), o país fez investimentos 
de US$ 1,34 bilhão na Argentina 
em 2022, superando os US$ 1,30 
bilhão no Brasil. Além disso, a 
Argentina foi o primeiro país da 
América Latina a integrar a “No-
va Rota da Seda”, projeto desen-
volvimentista chinês, que ainda 
apoiará a entrada da Argentina 
no bloco econômico Brics a par-
tir do ano que vem. 

Ainda, é crucial ressaltar o pe-
so das recentes iniciativas chi-

nesas para viabilizar o paga-
mento da dívida argentina jun-
to ao Fundo Monetário Inter-
nacional (FMI), “Em outubro, a 
China ratificou a ampliação de 
um acordo de swap no valor de 
47 bilhões de yuans (cerca de 
US$ 6,5 bilhões). O presidente 
chinês Xi Jinping ainda declarou 
seu apreço pelo desenvolvimen-
to das relações China-Argenti-
na e expressou disposição para 
colaborar com Milei em benefí-
cio mútuo, promovendo o cres-
cimento sólido e sustentável das 
relações bilaterais”, destaca Liu. 

Após a carta de Xi Jinping, Mi-
lei agradeceu as felicitações e 
votos, voltando atrás e reconhe-
cendo a importância da ajuda 
chinesa para a Argentina.
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O final de semana no 
Shopping ParkCity Sumaré 
promete ser animado e cheio 
de emoção. O empreendi-
mento recebe, durante este 
sábado (02) e domingo (03), o 
Encontro de Colecionadores 
de Veículos em Miniaturas, 
em parceria com o Hernani 
Conexão Diecast. O evento 
reunirá as pessoas que com-
partilham sua paixão pela 
indústria automotiva, que 
poderão conferir as réplicas 
de carros icônicos em tama-
nhos reduzidos.

A exposição contará com 
cerca de 3 mil exemplares 
de modelos de veículos es-
portivos, clássicos e impor-
tados, de diversas marcas 

de montadoras. O objetivo, 
além de expor as miniatu-
ras e itens colecionáveis, é 
compartilhar conhecimen-
tos sobre as formas adequa-
das para colecionar.

“Os amantes de veículos 
em miniatura terão um es-
paço confortável e seguro 
para compartilharem essa 
paixão em comum. Além 
disso, é um prazer propor-
cionar mais um momen-
to de lazer e conhecimen-
to de forma gratuita a to-
da a população”, diz Gise-
le Alvares, Coordenadora 
de Marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré.

Durante o evento, os visi-
tantes também poderão in-
teragir com outros entusias-
tas, compartilhar informa-
ções e aprender mais sobre 

a história e características 
técnicas de cada automóvel. 
Alguns itens estarão dispo-
níveis para compras e trocas.

“O Shopping ParkCity 
Sumaré trabalha incessan-
temente para oferecer cul-
tura e diversão aos clien-
tes. Temos certeza de que 
o Encontro de Coleciona-
dores de Veículos em Mi-
niaturas será incrível e con-
vidamos todas as famílias 
para prestigiarem”, com-
plementa Leila Dada, Coor-
denadora de Administra-
ção Geral da AD Shopping.

O Encontro de Colecio-
nadores, que também con-
tará com atividades para as 
crianças, será realizado na 
Alameda ParkCity no sá-
bado, das 10h às 22h, e do-
mingo, das 14h às 20h. 

Shopping ParkCity realiza encontro de colecionadores

Exposição será realizada no sábado e domingo 
e contará com  cerca de 3 mil exemplares
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VEÍCULOS EM MINIATURA
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Sumaré vive drama 
com enchentes 
desde situação 
de emergênciaCIDADES

A Secretaria de Educação 
de Sumaré promoveu nes-
ta semana a formatura dos 
alunos do segundo semes-
tre da Casa Brasil, unida-
de educacional mantida pe-
la Prefeitura. Receberam os 
certificados os cerca de 313 
alunos dos cursos de Infor-
mática Básica e Intermediá-
ria, Internet, Costura Cria-
tiva, Patch Aplique, Crochê, 
Pintura em Tela, Pintura em 
Tecido, Pintura em Vidros, 
Pintura em MDF, Chine-
lo Customizado, Manicu-
re e Pedicure, Automaquia-

gem, Design de Sobrance-
lhas, Inspetor de Qualida-
de e Operação de Logística.

“A Casa Brasil forma de 
maneira gratuita e com ex-
celência nossos moradores, 
para colocação ou reinser-
ção no mercado de traba-
lho. Este é mais um investi-
mento nas pessoas e que vi-
sa o sucesso da capacitação 
profissional e pessoal, es-
timulando a qualificação, 
empreendedorismo e inde-
pendência financeira. Pa-
rabéns aos formandos que 
receberam seus diplomas 
e iniciarão uma nova fase 
na vida profissional!”, dis-
se o prefeito Luiz Dalben.

Recentemente, a Casa 
Brasil recebeu uma revita-
lização completa. Foram 
feitas melhorias nas salas 
de aula, pintura do espa-
ço, troca de portas e jane-
las e implantado o curso de 
Instalação de Drywall, em 
parceria com o Senai.

A Casa Brasil é um lo-
cal equipado com espaço 
multimídia e salas de au-
las. A instituição incenti-
va o empreendedorismo e 
facilita o acesso ao merca-
do de trabalho. A unidade 
fica na avenida Brasil, 201, 
em Nova Veneza. O telefo-
ne para mais informações 
é o (19) 3903-1167.

Casa Brasil promove formatura de mais de 300 alunos em Sumaré

Formatura dos alunos do segundo semestre da Casa Brasil aconteceu nesta semana

NOVA FASE PROFISSIONAL
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‘Jovens Empreendedores Primeiros 
Passos’ foi implantado em 36 escolas 
de Sumaré e beneficiou 22 mil alunos; 
pelo terceiro ano consecutivo, projeto 
acontece em todas as salas de aula

O prefeito Luiz Dalben 
(Cidadania) e o SEBRAE/
SP entregaram nesta quar-
ta-feira (29) a “Certificação 
da Aplicação da Disciplina 
de Cultura Empreendedo-
ra” para as escolas muni-
cipais, pelo projeto pionei-
ro JEPP (Jovens Empreen-
dedores Primeiros Passos), 
implantado em 100% da re-
de municipal de ensino. Pe-
lo terceiro ano consecuti-
vo, o projeto acontece em 
todas as salas de aula, com 
o objetivo de estimular nos 
estudantes a capacidade de 
idealizar e realizar negó-
cios, além de incentivar o 
consumo consciente.

Também participaram 
da entrega os secretários 
de Educação, José Marin, 
e Desenvolvimento Econô-
mico, Gustavo Caron, o ge-
rente regional do SEBRAE, 
Nilcio de Freitas, repre-

sentante do SEBRAE, Bru-
no Pereira, e a gerente do 
SEBRAE em Sumaré, Ka-
rin Olah.

O JEPP foi implanta-
do em 36 escolas e Cirase 
(Centro Integrado de Re-
cursos de Aprendizagem e 
Saúde Escolar), benefician-
do cerca de 22 mil alunos 
do Fundamental I e II, En-
sino Médio e EJA (Educa-
ção para Jovens e Adultos). 
Os professores são capaci-
tados para passar o conhe-
cimento aos alunos com a 
finalidade de disseminar 
a cultura empreendedora 
e orientar para o plano de 
negócios, de maneira a es-
timular os comportamen-
tos empreendedores entre 
crianças e adolescentes, 
incentivando-os à prática 
do empreendedorismo e o 
protagonismo juvenil. Su-
maré é a primeira cidade a 
implantar o projeto em to-
das as salas de aula, segun-
do o Executivo.

A educação empreende-
dora proposta pelo SEBRAE 
visa incentivar os alunos a 
buscar o autoconhecimen-
to, novas aprendizagens, 
além de praticar o espíri-
to de coletividade.

“Este é um projeto inova-
dor e destinado a fomentar 

a educação e a cultura em-
preendedora e, mais uma 
vez Sumaré sai na frente ao 
implantá-lo na rede muni-
cipal, beneficiando nossos 
alunos de maneira inclu-
siva. O projeto Jovem Em-
preendedor fortalece ain-
da mais a nossa rede mu-

nicipal de ensino, que já é 
referência em muitos proje-
tos. Quando conhecemos o 
projeto já iniciamos em to-
das as salas de aula, pois 
entendemos a importância 
do mesmo para a formação 
das nossas crianças. Essa é 
também a oportunidade de 

qualificar a nossa rede mu-
nicipal, inclusive de agre-
gar essa formação ao currí-
culo dos professores. O pro-
jeto é desenvolvido com to-
dos os alunos, oferecendo 
a oportunidade de cresci-
mento pessoal e profissio-
nal”, disse o prefeito.

Luiz Dalben e SEBRAE entregaram certificação pelo projeto ‘Jovens Empreendedores Primeiros Passos’

Luiz Dalben entrega selo de Escola 
Empreendedora para rede municipal
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Prefeito de Nova Odessa esteve na 
CDHU e deu aval à planta e à realização 
de convênio entre a Prefeitura e o Estado 
para viabilizar unidades habitacionais

O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
aprovou e assinou recente-
mente, na sede da CDHU 
(Companhia de Desenvol-
vimento Habitacional Urba-
no do Estado de São Paulo), 
na capital, um anteprojeto 
- o modelo de planta básica 
- para a construção de mais 
114 unidades habitacionais 
populares em área da Pre-
feitura de Nova Odessa.

Com a aprovação do an-
teprojeto, fica autorizado 
o andamento do convênio 
entre município e estatal 
para a viabilização das no-
vas unidades, na forma de 
prédios de apartamentos a 
serem construídos em uma 
área municipal. Também 
foi definido um cronogra-
ma das próximas etapas 
necessárias para execu-
ção das obras.

Leitinho reuniu-se com 
o gerente de Projetos da es-
tatal, Ismael Pescarini, e 
com a arquiteta Giuliana 
Takahashi. O prefeito esta-
va acompanhado pelo se-
cretário-adjunto de Desen-

volvimento, Eduardo Mota, 
e pelo diretor de Habitação 
da Prefeitura, Diego Feitoza.

Inicialmente, explicou o 
prefeito, seriam liberadas 
cerca de 100 unidades para 
Nova Odessa, mas durante 
a reunião chegou-se à con-
clusão de que, com uma pe-
quena adequação na legis-
lação municipal atual (que 
será proposta pela Prefei-
tura via projeto de lei à Câ-
mara), esse total poderá ser 
elevado para 114 unidades 
sem maiores impactos para 
a cidade. Neste momento, 
porém, ainda não há qual-
quer tipo de inscrição ou 
cadastramento aberto pa-
ra as futuras unidades.

“Estou muito feliz. Ho-
je eu assinei o projeto para 
a construção de 114 unida-
des habitacionais em Nova 
Odessa. Agora vamos para 
a fase de licitação dos pro-
jetos e, depois, para a etapa 
da construção. Acreditamos 
que, se tudo correr bem, a 
construção dessas unida-
des habitacionais de interes-
se social inicia no ano que 
vem. Então estou muito feliz 
e quero agradecer ao Gover-
no do Estado, ao governador 

Tarcísio de Freitas, ao secre-
tário de Habitação Marce-
lo Branco e à CDHU pela 
parceria com Nova Odes-
sa, sempre procurando fa-
zer moradias para as pes-
soas mais carentes”, disse o 
prefeito Leitinho.

“Estamos juntos. Como o 
prefeito falou, já está auto-

rizada a sondagem da área 
pela CDHU e serão contra-
tados os projetos executi-
vos. Desses projetos que 
vai sair o orçamento para 
a licitação da obra. Então, 
já estamos caminhando 
com esse empreendimen-
to”, completou Ismael Pes-
carini, da CDHU.

‘DESAPARECIMENTO’
O convênio com a CDHU 

havia sido anunciado no 
final de 2020 pela gestão 
municipal anterior, mas, 
quando a atual gestão as-
sumiu, em janeiro de 2021, 
descobriu que toda a do-
cumentação havia desa-
parecido. Desde 2022, foi 

feito um trabalho de “res-
gate” da parceria com a es-
tatal, que recomeçou pra-
ticamente do zero. “Se ti-
vessem dado andamento a 
toda a papelada (em 2020), 
já estaríamos entregando 
essas unidades neste ano 
(2023)”, lamentou o prefei-
to Leitinho.

Leitinho se reúne na CDHU após trabalho de recuperação de documentos para unidades; papelada ‘sumiu’ em 2020

Leitinho autoriza anteprojeto para 
construção de 114 moradias populares
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Neste sábado (02), a Se-
cretaria de Saúde de No-
va Odessa, através da Vigi-
lância em Saúde, promo-
ve um “mutirão” de testes 
rápidos gratuitos de HIV, 
sífilis, tuberculose e he-
patite. O atendimento vai 
acontecer no recém-mon-
tado CRI (Centro de Refe-
rência de Infectologia), que 
fica na rua 1º de Janeiro, nº 
280, no Centro da cidade, 
ao lado da empresa A Exe-
cutiva e em frente à Caixa 
Econômica Federal. O aten-
dimento vai das 8h às 12h 
do sábado.

Na 1ª semana de dezem-
bro, os municípios paulis-
tas promovem, em todo 
o Estado de São Paulo, a 
Campanha do “Fique Sa-
bendo” – iniciativa do “De-
zembro Vermelho”, o mês 
da conscientização e pre-
venção da Aids e outras 
DSTs (Doenças Sexualmen-
te Transmissíveis), como a 
sífilis, a tuberculose e as 
hepatites B e C.

A equipe também orien-
ta os moradores a procura-
rem as UBSs (Unidades Bá-
sicas de Saúde) da cidade 
diariamente, das 7h às 16h, 
para fazer gratuitamente 
um teste rápido e conhecer 
sua condição sorológica.

Além do novo CRI, to-
das as UBSs oferecem du-
rante o mês a testagem rá-
pida de HIV, sífilis, e he-

Nova Odessa faz 
mutirão de testes 
rápidos de DSTs 
neste sábado

Atendimento acontece no CRI (Centro de Referência de Infectologia), das 8h às 12h
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patites B e C, bem como o 
acompanhamento e tra-
tamento gratuitos. A in-
tenção é conscientizar as 
pessoas a fazerem o teste 
e, em caso positivo, pro-
curar o tratamento.

O novo CRI de Nova 
Odessa foi montado pe-
la Secretaria de Saúde pa-
ra atendimento exclusi-
vo e humanizado aos pa-
cientes com DSTs, princi-
palmente HIV/Aids e he-
patites virais. O telefone é 
o (19) 3476-4442. O Centro 
de Referência de Infectolo-
gia vai unificar serviços co-
mo a distribuição de medi-
camentos, a coleta de exa-

me e consultas de acompa-
nhamento desses pacientes 
em tratamento, oriundos 
dos demais serviços muni-
cipais de Saúde.

“Esse nome foi carinho-
samente escolhido pe-
lo Conselho Municipal de 
Saúde de Nova Odessa. Até 
hoje, os pacientes que ne-
cessitam de atendimento 
de Infectologia em nossa 
cidade precisavam se des-
locar por vários endereços 
para conseguir seguir com 
o tratamento e acompa-
nhamento que precisam. A 
partir de agora, os pacien-
tes passarão em consulta 
com equipe multidiscipli-

nar, farão exames e recebe-
rão os medicamentos num 
só lugar – no CRI”, explicou 
a coordenadora da Vigilân-
cia Epidemiológica, Paula 
Mestriner.

“O CRI também nasce 
com a missão de ser um 
Centro de Referência em 
Educação para as ISTs/
Aids e hepatites virais pa-
ra os profissionais da rede 
de saúde de Nova Odessa. E 
a mais importante das mis-
sões: melhorar os indicado-
res de saúde da população 
vivendo com HIV no muni-
cípio”, completou a diretora 
de Saúde do município, Jo-
seane Martins Gomes.



Hortolândia voltou a es-
tar em estado de atenção 
nesta quinta-feira (30), em 
razão das fortes chuvas. O 
volume acumulado nas 
últimas 72 horas chega a 
107,1 milímetros. Boletim 
divulgado pela Defesa Ci-
vil do município, órgão da 
Secretaria de Segurança, 
informa que, no período 
que vai desta quarta-fei-
ra (29) até domingo (03), 
há previsão de tempesta-
de na região.

“[...] os dias serão marca-
dos pela presença de Sol en-
tre algumas nuvens, mas 
mesmo assim, as tempe-
raturas sobem um pouco. 
Além disso, no decorrer 
de todos os períodos ves-

pertinos, a soma deste ca-
lor com a entrada da umi-
dade proveniente da Ama-
zônia e do oceano, criam 
condições para pancadas 
de chuva forte, seguidas por 
raios e vento. Até o momen-
to, não são esperados acu-
mulados elevados, porém 
como haverá tempestade, 
recomenda-se atenção em 
áreas mais vulneráveis, 
uma vez que haverá risco 
para transtornos”, alerta a 
Defesa Civil Estadual.

WAZE
A fim de evitar acidentes 

em vias alagadas, a Defesa 
Civil de São Paulo anuncia 
uma parceria com o apli-
cativo Waze, que, em dias 

de chuvas fortes, ao traçar 
o itinerário solicitado já 
bloqueia ruas e avenidas 
onde há pontos de alaga-
mento ou que vão alagar, 
de acordo com a previsão 
do tempo.

Equipes da Administra-
ção Municipal, envolvendo 
diversas secretarias e ór-
gãos, estão em ação pela 
cidade, monitorando even-
tuais ocorrências. A Defe-
sa Civil Municipal reco-
menda evitar a travessia de 
áreas alagadas, não jogar 
lixo nas vias públicas, não 
estacionar veículos embai-
xo de árvores e se proteger 
em local abrigado, caso ha-
ja queda de raio. 

| Paulo Medina

Hortolândia volta a estado de atenção

Defesa Civil monitora pontos de alagamento 
e orienta sobre como proceder em caso de tempestade
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Hortolândia 
comemora Dia do 
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Equipes de limpeza atuam em oito bairros de Sumaré removendo lama e sujeira

FOTOS: DIVULGAÇÃO

A Prefeitura de Su-
maré decretou recente-
mente a criação do Pla-
no Preventivo e Respos-
ta a Condições Meteo-
rológicas de Ventos For-
tes e Tempestades, bem 
como uma série de pro-
vidências relacionadas 
à Defesa Civil do mu-
nicípio. O decreto des-
taca a importância da 
Secretaria Municipal 
de Defesa Civil, que en-
globa medidas preven-
tivas, socorro, assistên-
cia, mitigação e recupe-
ração diante de eventos 
climáticos adversos na 
cidade.

O Plano Preventi-
vo visa antecipar ações 
diante de condições me-
teorológicas desfavorá-
veis, assegurando a in-
tegridade da população 
e a preservação do pa-
trimônio público e pri-
vado. O período de atua-
ção compreende de no-
vembro de 2023 a março 
de 2024, com plantão de 
atendimento 24 horas, 
podendo ser antecipado 

e/ou prorrogado confor-
me a necessidade.

O plano trabalha com 
quatro níveis de atua-
ção, desde o Estado de 
Observação até o Estado 
de Alerta Máximo, de-
terminando responsabi-
lidades específicas para 
cada órgão municipal.

BACIA
No dia 15 de novem-

bro, a Prefeitura publi-
cou decreto que estabe-
lece a criação e nomea-
ção de membros pa-
ra a Comissão Perma-
nente de Estudos da Ba-
cia Hidrográfica de Su-
maré, compreendendo 
rios, córregos e afluen-
tes da cidade. O decre-
to visa uma abordagem 
técnica e integrada pa-
ra os desafios enfren-
tados pela cidade e re-
gião. Uma das principais 
atribuições da comissão 
recém-criada é solucio-
nar o problema das en-
chentes, que deixaram 
Sumaré em estado de 
emergência. | Paulo Medina

Plano Preventivo e Resposta a 
Condições Meteorológicas de 
Tempestades está em vigor

Prefeitura já distribuiu mais de 1,4 ml kits de café da manhã e mais de 2,4 mil 
refeições a moradores; município tem em curso novos protocolos de atendimento

Sumaré enfrenta mais 
um desafio com enchen-
tes, em pouco mais de um 
mês após decretar situação 
de emergência em outubro 
devido às fortes chuvas que 
causaram estragos pela ci-
dade. O município está em 
emergência por 180 dias 
depois de 600 imóveis se-
rem atingidos por inunda-
ções na cidade. Agora, 400 
residências foram afetadas.

Em meio ao segundo 
drama vivido, o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania) 
compartilhou as ações to-
madas para lidar com a no-
va situação, como a distri-
buição de marmitex e kits 
de café da manhã para a 
população atingida.

“Nesta quinta-feira, dis-
tribuímos mais 1.400 kits de 
café da manhã às famílias 
em situação de vulnerabili-
dade social que tiveram seus 
lares atingidos pelas chuvas 
e cheias dos ribeirões da 
nossa cidade”, afirmou Dal-

Sumaré vive novo drama 
com enchentes desde 
decreto de emergência

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Marmitex são distribuídas e kits de café da manhã entregues a moradores afetados

ben nas redes sociais.
Além disso, o Fundo So-

cial do município está pro-
movendo a Boutique Soli-
dária, oferecendo roupas e 

calçados para aqueles que 
necessitam.

A Prefeitura também di-
vulgou que, somente na 
quarta-feira (29), mais de 

2.400 refeições foram pre-
paradas e distribuídas à po-
pulação afetada, incluindo 
kits de café da manhã, al-
moço e jantar.

O prefeito ressaltou a 
intensificação dos esfor-
ços da administração pa-
ra atender às demandas 
emergenciais.

Devido às fortes chuvas 
que atingiram a região nos 
últimos dias, que resulta-
ram nas cheias dos ribei-
rões Quilombo e Jacuba, 
Sumaré registrou pontos de 
alagamentos, todos moni-
torados in loco pela Defe-
sa Civil Municipal. No fim 
desta quarta-feira (29), as 
águas começaram a baixar.

As equipes da Defesa 
Civil, Corpo de Bombeiros 
Militar e Guarda Munici-
pal acompanham in loco 
as ocorrências, prestando 
o auxílio necessário e ave-
riguando cada situação, se-
gundo a Prefeitura.

Mais de 400 casas dos 
bairros Vila Diva, Jardim 
Maria Antonia, Jardim 
Dulce, Assentamento Três 
Pontes, Jardim São Domin-
gos, Jardim Primavera, Jar-
dim Rosa e Silva e Basilica-
ta foram afetadas, porém, 
não há nenhuma família 
desalojada.

“Com as chuvas, algu-
mas famílias preferiram 
ir para casas de parentes 

ou amigos e outras foram 
para o abrigo de acolhi-
mento montado pela Pre-
feitura, mas assim que as 
águas começaram a bai-
xar as mesmas já retorna-
ram para os lares”, infor-
mou o Executivo.

ÁGUA DE CASA EM CASA
Nesta quinta-feira (30), 

foram distribuídos kits de 
limpeza, cesta básica e 
água de casa em casa nos 
bairros afetados. Além dis-
so, em cada região há um 
ponto de entrega de refei-
ções (café da manhã, al-
moço e jantar) e as famí-
lias vão até os locais reti-
rar os alimentos.

O município de Suma-
ré já havia vivenciado um 
episódio semelhante em 
outubro, quando o pre-
feito decretou situação de 
emergência, autorizando 
ações como entrada em 
imóveis para socorro e 
evacuação, desapropria-
ções e dispensa de licita-
ção para compras essen-
ciais. As medidas emer-
genciais foram intensifi-
cadas, e a Prefeitura bus-
ca minimizar os impactos 
causados pelas enchentes.
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Defesa Civil permanece em alerta 
monitorando o nível do rio, que estava 
nesta quinta-feira (30) próximo dos 
4 metros; áreas urbana e rural foram 
novamente atingidas pelas chuvas

Após a alarmante eleva-
ção do nível do rio Capiva-
ri para 4,24 metros, a Defe-
sa Civil de Monte Mor in-
formou que o rio começou 
a baixar. No entanto, a si-
tuação permanece delicada 
devido à previsão de mais 
chuva nos próximos dias. 
As equipes da Defesa Ci-
vil de Monte Mor estão em 
alerta, monitorando de per-
to a situação. Nesta quinta-
-feira (30), o rio estava pró-
ximo dos 4 metros.

Os principais pontos de 
alagamento em Monte Mor 
afetam pelo menos nove 
bairros, incluindo Jardim 
Capuavinha, Jardim Pro-
gresso, Bom Jesus (condo-
mínio Francisco Pontin), 
Farid Calil, Jardim Santa 
Cândida, Água Choqui-
nha, Vila Possato, além de 
ruas importantes como 
Siqueira Campos, XV de 
Novembro, avenida Beira 
Rio e a Praça Nicolau Ára-
be (Praça dos Pernilongos), 
todos em áreas urbanas. 
Nas áreas rurais, os bair-
ros Chácaras Pindorama 
e Chácaras Planalto tam-
bém foram afetados.

A Prefeitura de Mon-
te Mor, em colaboração 
com o Governo do Estado 
de São Paulo e o apoio do 
DAEE (Departamento Es-

tadual de Águas e Energia 
Elétrica), está atualmente 
executando o desassorea-
mento dos afluentes do rio 
Capivari e, em breve, ini-
ciará o desassoreamento 
do próprio rio Capivari.

As tratativas referentes 
ao projeto Rio Vivo, par-
te das ações do Governo 
do Estado de São Paulo pa-
ra desassorear e limpar os 
rios do Estado, continuam 
em andamento. O proces-
so, de alto custo e sujeito a 
diversas autorizações am-
bientais, requer a atuação 
conjunta da Prefeitura de 
Monte Mor e do Governo 
Estadual.

Diante da atenção e pos-
síveis crises, a Defesa Ci-
vil de Monte Mor e a Secre-
taria de Mobilidade Urba-
na e Trânsito, com o apoio 
da Guarda Civil Munici-
pal, têm um plano de ação 
emergencial para reorga-
nizar o trânsito e prestar 
apoio às famílias afetadas, 
oferecendo transporte de 
móveis e pessoas, e abrigo 
temporário disponibiliza-
do pela Prefeitura.

Além da presença in loco 
das equipes da Defesa Ci-
vil, a população tem dispo-
nível os contatos: 19.3889-
1622 (Defesa Civil); 153 ou 
19.3879-2823 (Guarda Civil 
Municipal); e 19.3879-9882 
ou 19.3879-9885 (Mobilida-
de Urbana e Trânsito).

Nível do rio Capivari, que corta a cidade, começou a baixar e município trabalha em desassoreamento de afluentes 

Monte Mor tem ao menos nove bairros 
atingidos e rio Capivari começa a baixar

DIVULGAÇÃO

Paulo Medina  l  MONTE MOR
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

 Prefeito falou sobre a função do Executivo, temas 
relativos ao Poder Público e sua história de vida
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Da Redação  l  NOVA ODESSA
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A Secretaria de Saú-
de de Monte Mor fez um 
alerta sobre o alto índi-
ce de faltas em consultas 
e exames marcados no 
município que, somen-
te neste mês de outubro, 
ultrapassaram a marca 
de 2.500.

Segundo a Secretaria 
de Saúde, o não compa-
recimento ao exame ou 
consulta agendada, sem 
que seja desmarcada pre-

viamente, além de preju-
dicar a saúde, prejudi-
ca ainda outras pessoas 
que poderiam ser atendi-
das no lugar dos pacientes 
que faltaram.

O aviso com antece-
dência viabiliza o encai-
xe de outro paciente no 
lugar daquele que por al-
gum motivo não poderá ir 
à consulta ou exame.

Ainda segundo a pasta 
de Saúde Municipal, é im-

portante que os usuários 
mantenham seus dados e 
telefone atualizados junto 
à unidade de saúde para 
que, quando houver de-
sistências, o encaixe pos-
sa ser efetuado.

“Por isso é também im-
portante atender as liga-
ções da unidade, deixan-
do o telefone do posto de 
saúde salvo na sua agen-
da, fácil de ser identifica-
do”, pede a Prefeitura.

Monte Mor alerta para índice 
de faltas a consultas e exames

OUTUBRO DE 2023
Os dados foram levan-

tados pela soma das fal-
tas das unidades de saú-
de da Família Central, 
Panorama, Paviotti, Co-
lina, Moreira, CAIS São 
Sebastião, São Clemente, 
Progresso e San Remo, 
com base apenas neste 
mês de outubro de 2023, 
de exames como eletro e 
papanicolau, e consultas 
com ginecologista, psi-
cólogo, dentista e pedia-
tra, entre outras especia-
lidades. A Prefeitura de 
Monte Mor está lançan-
do a campanha “Sua fal-
ta, faz falta!”.   | Da Redação

O prefeito Cláudio José 
Schooder, o Leitinho (PSD), 
ministrou uma palestra a 80 
jovens estagiários atendi-
dos neste segundo semes-
tre pelo SOS/Seano (Servi-
ço de Orientação e Solida-
riedade/Serviço Educacio-
nal do Adolescente de Nova 
Odessa) – a “guardinha” da 
cidade. O tema foi “Os Três 
Poderes e as Responsabili-
dades do Prefeito”.

Desde 2021, o prefeito 
(que foi vereador por qua-
tro mandatos e é médico ve-
terinário por formação) vem 
ministrando palestras sobre 
a função do Executivo e ou-
tros temas relativos ao fun-
cionamento do Poder Pú-
blico, bem como sobre sua 
história de vida, aos jovens 
que vão sendo atendidos e 
formados pela entidade pa-
ra o mercado de trabalho.

“É sempre um prazer po-
der conversar com nossos 
jovens, que estão se prepa-
rando para entrar com o pé 
direito no mercado de tra-
balho graças ao trabalho 
do SOS. Como prefeito, a 
gente faz tudo que pode pa-
ra garantir um futuro me-
lhor para nossas crianças 
e adolescentes, e se pode-
mos ajudar também con-

Prefeito Leitinho ministra palestra 
para 80 adolescentes aprendizes 

ESTAGIÁRIOS

tando um pouco do que fa-
zemos, não custa nada vir 
aqui e conversar com eles”, 
afirmou Leitinho.

“Sabemos que o prefei-
to Leitinho tem uma agen-
da cheia, mas sempre que 
consegue um espaço, ele 
vem conversar e trazer aos 
jovens um pouco de sua ex-
periência. Isso é muito im-
portante para todos, por-
que vai aproximando a po-
pulação do governo e, nes-
te bate papo, esclareceu e 
muito sobre os três pode-
res”, completou a coorde-
nadora de Treinamento do 
SOS/Seano, Rita Gazzetta.

A convite dos dirigentes 

do SOS, as palestras têm 
o objetivo de incentivar e 
capacitar os jovens para o 
mercado de trabalho, abor-
dando profissões – o que fa-
zem os profissionais, como 
se profissionalizar na área, 
sua importância para a so-
ciedade, entre outros temas 
–, o funcionamento da so-
ciedade e histórias de su-
peração pessoal.

Recentemente, foi feita 
uma homenagem ao presi-
dente da SOS, Dorival An-
tonio Gazzetta, que fez 80 
anos e teve um “parabéns 
a você” cantado pelos jo-
vens da “guardinha”. O pre-
feito Leitinho e o vice-pre-

feito Alessandro Miranda, 
o Mineirinho (PSD), par-
ticiparam da homenagem.

O SOS é uma instituição 
sem fins lucrativos que rea-
liza um trabalho de orien-
tação profissional e cidada-
nia com os jovens entre 15 e 
16 anos da cidade, propor-
cionando a oportunidade de 
ingressarem, através de está-
gio socioeducativo, no mer-
cado de trabalho. Em seus 43 
anos de atividades em No-
va Odessa, a instituição já 
atendeu mais de 10 mil jo-
vens nesta faixa etária.

A sede da entidade fica 
na rua Francisco Carrion, 
nº 221, no Jardim Flórida.

NOTÍCIA DE CONCURSOS
ANDRÉ R. COUTINHO

ATIBAIA/SP – 67 VAGAS - A GCM Atibaia - Guarda Civil 
Municipal de Atibaia, recebe inscrições até o dia 30 de no-
vembro, para o cargo de guarda. O salário é de R$ 3205,42. 
Inscrições através do site www.ibamsp-concursos.org.br.

CACONDE/SP – 53 VAGAS - A Prefeitura Municipal de 
Caconde recebe inscrições até o dia 04 de dezembro, pa-
ra diversos cargos. Os salários são entre R$ 1321,08 Até R$ 
6305,42. Inscrições através do site www.avancasp.org.br.

SÃO SEBASTIÃO/SP – 51 VAGAS - A Prefeitura Munici-
pal de São Sebastião recebe inscrições até o dia 07 de de-
zembro para diversos cargos. Os salários podem variar en-
tre R$ 3539,75 Até R$ 8991,86. Inscrições através do site 
www.ibamsp-concursos.org.br.

SANTO ANDRÉ/SP – 450 VAGAS - A Prefeitura Municipal 
de Santo André recebe inscrições até dia 26 de dezembro 
para diversos cargos. Os salários variam entre R$ 1980,00 
Até R$ 10400,00. Inscrições através do www.vunesp.com.br.

BERTIOGA/SP – 33 VAGAS - A Prefeitura Municipal de 
Bertioga recebe inscrições até o dia 30 de novembro para 
diversos cargos. O salário é de R$ 5088,34. Inscrições atra-
vés do site www.ibamsp-concursos.org.br.

SÃO PAULO/SP – 03 VAGAS - A Câmara Municipal de São 
Paulo recebe inscrições até o 29 de novembro para o car-
go de procurador. O salário é de 14113,59. Inscrições atra-
vés do site www.conhecimento.fgv.br.

ARTUR NOGUEIRA/SP – 03 VAGAS - A Câmara Municipal 
de Artur Nogueira recebe inscrições até o dia 05 de janeiro 
para diversos cargos. Os salários são de R$ 2815,38 Até R$ 
5715,57. Inscrições através do site www.nossorumo.org.br.



RESISTÊNCIA

Evento, cujo tema é ‘Raízes do Samba de Hortolândia’, vai reunir música, cultura 
e lazer na data criada em 1962 e comemorada atualmente em todo o Brasil 

“O samba não pode pa-
rar”, composição de Dilce 
Coutinho, Fabrício do Im-
pério e Paulo George, lan-
çado por Dona Ivone Lara, 
em 1982, já definia o senti-
mento que ronda o espírito 
do Hortolândia SambaFest, 
evento organizado pelo Pon-
to de Cultura Caminhos e 
Instituto Doné Eleonora, e 
que será realizado neste sá-
bado (02), data em que se co-
memora o Dia Nacional do 
Samba. A comemoração ao 
ritmo mais popular do Bra-
sil será das 13h às 22h, na se-
de do Instituto Doné Eleo-
nora, localizado na rua João 
Alves, número 288, no Jar-
dim Adelaide. A programa-
ção musical prevê a partici-
pação dos grupos Conver-
sa de Botequim, Samba do 
Bem e Os Maninhos, todos 
de Hortolândia. O evento 
conta com o apoio da Pre-
feitura de Hortolândia. 

O objetivo das entidades 
é reunir artistas e músicos 

pioneiros das rodas de sam-
ba de Hortolândia. “Vamos 
celebrar o Dia Nacional do 
Samba, homenageando a 
geração de artistas e mú-
sicos que fazem samba há 
décadas e, ao mesmo tem-
po, confraternizar com a 
nova geração de sambistas 
que não deixam o samba 
morrer em nossa cidade”, 
afirma Frederico Alves Ro-
drigues dos Santos, um dos 
idealizadores do Hortolân-
dia SambaFest. 

Ele informa que o Sam-
baFest quer reunir sambis-
tas e admiradores do gêne-
ro musical, que tem a fa-
mosa “Pelo Telefone”, de 
autoria de Donga (Ernes-
to Joaquim Maria dos San-
tos), como o primeiro sam-
ba gravado no país. “Se-
rá uma oportunidade em 
que vamos homenagear 
com uma menção honro-
sa as pessoas da comuni-
dade, artistas que realiza-
vam tradicionais rodas de 
samba em diversos locais 
do município nas décadas 
de 1980 e 1990”, adianta, 

Fred Jiboia, como é mais 
conhecido o integrante da 
ONG Caminhos.

Os organizadores preten-
dem fazer uma grande ro-
da de samba no encerra-
mento do evento. A ideia é 
que todos os presentes fa-
çam parte desse aconte-
cimento, considerado um 
patrimônio cultural brasi-
leiro. A roda de samba é a 
união de pessoas tocando, 
cantando e dançando, uma 
espécie de festividade que 
marcou a identidade cul-
tural do Brasil. “A expec-
tativa é formar a maior ro-
da de samba já registrada, 
com percussionistas e har-
monia tocando ao mesmo 
tempo”, revela Fred. 

GRANDES NOMES DO SAMBA
O Ponto de Cultura Ca-

minhos já trouxe diversos 
artistas do samba por meio 
do Grito Cultural, evento 
realizado anualmente pe-
la entidade. Alguns deles: 
Luiz Carlos da Vila, Reinal-
do, Arlindinho Cruz e Leci 
Brandão. O Grito Cultural, 

um dos principais eventos 
artísticos de Hortolândia, 
acontece uma vez por ano 
na cidade, no mês de maio. 
Durante a atividade, é rea-
lizado, também, o Concur-
so Miss Beleza Negra.

 O espaço é um dos prin-
cipais redutos de resistên-
cia, preservação e ressig-
nificação da cultura afro-
-brasileira na cidade. Nele, 
são desenvolvidas ativida-
des de gastronomia, músi-
ca, dança, formação cultu-
ral e social, empreendedo-
ra e religiosa, além de uma 
grife de moda afro, a Criolê. 

O local ainda abriga o 
Ponto de Cultura Cami-
nhos e o Restaurante Flor 
do Dendê. O nome do ins-
tituto é uma homenagem à 
Eleonora Aparecida Alves 
(Mãe Eleonora), empreen-
dedora e importante lide-
rança nos movimentos de 
fortalecimento e preserva-
ção da cultura negra, com-
bate ao racismo e à intole-
rância religiosa, morta pe-
la Covid-19, em 2021, aos 59 
anos de idade.

Frederico Alves Rodrigues dos Santos é um 
dos organizadores do Hortolândia SambaFest

Hortolândia comemora Dia do Samba 
com show e homenagens a sambistas

DIVULGAÇÃO

Cerca de 130 pessoas 
participaram, na noite des-
ta quarta-feira (29), da ple-
nária de avaliação e moni-
toramento do PMEH (Pla-
no Municipal de Educação 
de Hortolândia), promovida 
pela Prefeitura. O encontro 
aconteceu na Emef (Escola 
Municipal de Ensino Fun-
damental) Professor Cláu-
dio Roberto Marques, no Jd. 
Santana. A ação integrou o 
rol de debates em torno do 
PME, realizados durante es-
ta semana. Entre as metas 
do plano estão a constru-
ção de novas creches e am-
pliar as já existentes e im-
plementar gradativamen-
te no município a escola de 
educação integral.

Aberto a toda comunida-
de escolar, o evento contou 
com a participação de inte-
grantes do Conselho Muni-
cipal de Educação e servi-
dores públicos da Secreta-
ria de Educação, Ciência e 

Plano de Educação quer construir creches e 
potencializar ensino integral em Hortolândia

Aberto a toda comunidade escolar, evento contou com a participação de cerca de 130 pessoas

DIVULGAÇÃO

ESTUDO E AVALIAÇÃO

Quem atua no setor artís-
tico-cultural de Hortolân-
dia tem um compromisso 
importante neste domin-
go (03). É a eleição dos no-
vos integrantes do Conselho 
Municipal de Política Cultu-
ral. A votação será realizada 
das 9h às 11h, na Escola de 
Artes Augusto Boal, loca-
lizada na rua Casemiro de 
Abreu, no Jardim Amanda.

De acordo com a comis-
são de eleição, serão esco-
lhidos os novos membros 
que cumprirão o manda-
to para o biênio 2024-2026. 
Serão eleitos um titular e 
um suplente dos seguintes 
segmentos: Pontos de Cul-
tura; Manifestações e Ex-
pressões Culturais de Rua; 
Dança; Teatro e Circo; Mú-
sica; Área de Livros, Leitu-
ra e Literatura; Cultura Di-
gital e Audiovisual; Eco-
nomia da Cultura; e Patri-

mônio Cultural Material e 
Imaterial. Não houve can-
didatos para o segmento 
Artes Visuais e Plásticas.

O conselho será formado 
pelos representantes eleitos 
de cada segmento. O can-
didato de cada segmento 
que receber mais votos se-
rá eleito o titular, e o segun-
do mais votado será o res-
pectivo suplente. A lista dos 
candidatos, contendo uma 
breve biografia de cada um, 
está disponível no site Ma-

pa da Cultura, da Secreta-
ria de Cultura. Além dos 
eleitos, o conselho também 
contará com membros in-
dicados pelo Poder Público.

Poderão votar somen-
te pessoas com 16 anos ou 
mais que atuem num dos 
segmentos que tenham 
candidatos. Para votar é ne-
cessário apresentar algum 
documento de identifica-
ção (Carteira de Identidade, 
passaporte, Carteira de Tra-
balho ou Carteira de entida-

de de classe), comprovante 
de residência no município 
ou autodeclaração de ende-
reço acompanhada do com-
provante em nome de ou-
tra pessoa, sob pena de fi-
car impedido de votar em 
caso de inconsistência dos 
documentos. O eleitor de-
verá também declarar que 
pertence ao segmento cul-
tural no qual pretende vo-
tar. A comissão ainda reco-
menda que os eleitores fa-
çam seu cadastro no Ma-

peamento Cultural, no site 
Mapa da Cultura.

Ainda de acordo com a 
comissão, a homologação 
do resultado da eleição está 
prevista para ser divulgada 
na próxima terça-feira (05), 
no Diário Oficial Eletrôni-
co e no site Mapa da Cultu-
ra. A previsão é que os no-
vos membros eleitos deve-
rão tomar posse, junto com 
os membros indicados pelo 
Poder Público, no dia 15 de 
dezembro deste ano.

Eleição do Conselho de Política Cultural será neste domingo
BIÊNIO 2024-2026

SEXTA-FEIRA,
01 DE DEZEMBRO DE 2023CIDADES 07Tribuna Liberal

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

  EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – PRESENCIAL E ONLINE
1º LEILÃO: 15 de dezembro de 2023, às 14h30min *.

2º LEILÃO: 18 de dezembro de 2023, às 14h30min *. (*horário de Brasília)
Ana Claudia Carolina Campos Frazão, Leiloeira Oficial, JUCESP nº 836, com escritório na Rua Hipódromo, 1141 - Sala 66 – Mooca – São Paulo/
SP, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO LEILÃO de modo PRESENCIAL
E ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER (BRASIL) S/A -
CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento particular com força de escritura pública datado de 20/09/2022, firmado com os
Fiduciantes JESSICA DOS SANTOS RODRIGUES, CPF nº 407.419.988-23, e MARCIO VINICIUS ARAUJO ALMEIDA, CPF nº 063.231.815-
50, em PRIMEIRO LEILÃO (data/horário acima), com lance mínimo igual ou superior a  R$ 271.457,69 (duzentos e setenta e um mil
quatrocentos e cinquenta e sete reais e sessenta e nove centavos - atualizados conforme disposições contratuais), o imóvel constituído
pelo “Apartamento nº “3C”, tipo C1, do bloco “C”, que possui a área privativa total de 84,250m², a área de uso comum de 65,864m², área real total
150,114m², com direito ao uso de uma vaga de garagem descoberta e indeterminada, localizada no pavimento térreo, do condomínio Viva Vista
Alameda, sito a Avenida E, nº 160, no loteamento Residencial Viva Vista, distrito Nova Veneza, município e Comarca de Sumaré/SP, melhor
descrito na matrícula nº 175.777 do Registro de Imóveis da Comarca de Sumaré/SP”. Imóvel ocupado. Venda em caráter “ad corpus” e no
estado de conservação em que se encontra. Caso não haja licitante em primeiro leilão, fica desde já designado o SEGUNDO LEILÃO (data/
horário acima), com lance mínimo igual ou superior a R$ 236.827,16 (duzentos e trinta e seis mil oitocentos e vinte e sete reais e dezesseis
centavos – nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97).  O leilão presencial ocorrerá no escritório da Leiloeira. Os interessados em
participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br, encaminhar a documentação necessária
para liberação do cadastro 24 horas do início do leilão. Forma de pagamento e demais condições de venda, VEJA A INTEGRA DESTE
EDITAL NO SITE: www.FrazaoLeiloes.com.br. Informações pelo tel. 11-3550-4066 (02.20967_AL_2464-06).

Tecnologia. O trabalho de 
estudo e avaliação do PME 
foi organizado por eixos te-
máticos: Educação Infantil, 
Ensino Fundamental, EJA 
(Educação de Jovens e Adul-
tos), Educação Especial e In-
clusiva, Educação Profissio-
nal - Ensino Médio, Gradua-

ção, Pós-Graduação e Edu-
cação a Distância, Forma-
ção e valorização dos profis-
sionais em educação e tra-
balhadores não docentes, 
Tecnologias Educacionais e 
Recursos Financeiros e Ges-
tão da Educação.

Durante a plenária, os 

participantes se dividiram 
em oito grupos para discutir 
os principais pontos de ca-
da eixo e apontar, por meio 
de notas técnicas, as obser-
vações referentes às metas 
e aos desafios estabeleci-
dos pelo Plano Municipal 
de Educação.

“A plenária é uma ferra-
menta fundamental para 
a efetivação e alcance dos 
objetivos do plano muni-
cipal, por meio da partici-
pação de toda comunida-
de escolar fortalecemos po-
líticas públicas educacio-
nais”, ressalta o secretário 
de Educação, Ciência e Tec-
nologia, Fernando Moraes.

De acordo com o PME, 
entre as principais me-
tas para a educação estão 
construir novas creches e 
ampliar as já existentes; as-
segurar e ampliar o uso das 
tecnologias educacionais e 
os programas de formação 
continuada aos profissio-
nais da educação; viabili-
zar o acesso à rede mun-

dial de computadores em 
banda larga de alta veloci-
dade e triplicar, até o final 
da década, a relação com-
putador/aluno nas esco-
las da rede pública muni-
cipal; manter e ampliar o 
acesso aos diversos equi-
pamentos e recursos tecno-
lógicos digitais para a uti-
lização pedagógica no am-
biente escolar em todas as 
escolas municipais; inves-
tir em recursos tecnológi-
cos, estruturais, formati-
vos e humanos que auxi-
liem na alfabetização dos 
alunos em todas as moda-
lidades de ensino da rede; 
assegurar condições para a 
efetivação da gestão demo-
crática, entre outras.



OAB SUMARÉ

SEXTA-FEIRA,
01 DE DEZEMBRO DE 2023 CIDADES08 Tribuna Liberal

‘Vídeo por si só já fala e quem tem 
acesso consegue fazer uma reflexão 
do que ocorreu’, afirmou João Guedes; 
presidente da OAB SP, Patricia 
Vanzolini, expressou indignação

Em um ato de solidarie-
dade e repúdio ocorrido 
nesta quinta-feira (30)  por 
conta de suposta violência 
policial, a OAB (Ordem dos 
Advogados do Brasil) pro-
moveu um manifesto em 
defesa do advogado suma-
reense João Guedes, que 
denunciou possível abuso 
de autoridade por parte de 
um policial militar em no-
vembro, durante uma gre-
ve em uma metalúrgica de 
Americana. O ato aconte-
ceu na OAB Sumaré, onde 
o advogado é inscrito.

O advogado João Guedes 
sofreu uma abordagem po-
lêmica por parte de um po-
licial militar. O ato organi-
zado pela OAB-SP em fren-
te à Subseção de Sumaré, 
localizada no Jardim Al-
vorada, teve como objeti-
vo manifestar solidarieda-
de ao profissional e repu-
diar o ocorrido.

Durante o ato, o advo-
gado João Guedes afirmou 
que “o vídeo fala por si só”. 
“Vídeo por si só já fala e 
quem tem acesso conse-
gue fazer uma reflexão do 
que ocorreu”, disse.

A presidente da OAB SP, 
Patricia Vanzolini, expres-
sou indignação com o trata-
mento dispensado ao advo-
gado e destacou a importân-
cia da mobilização da advo-
cacia para evitar repetições 
de casos semelhantes.

“Um ato em defesa do co-
lega João Guedes, que foi 
agredido no exercício pro-
fissional pela Polícia Mili-
tar, foi tratado com desres-
peito, foi seguro pelo cin-
to da calça, foi ameaçado 
de ser colocado no cambu-
rão, enfim, um tratamen-
to inaceitável de um advo-
gado no exercício profis-
sional, estamos em defesa 
do João Guedes, em defe-
sa da jovem advocacia (...) 
não aceitamos esse tipo de 
tratamento”, disse a presi-

dente, que citou que a Co-
missão de Prerrogativas da 
OAB de Americana e Su-
maré tem dado apoio ao 
advogado sumareense.

O caso ocorreu enquan-
to João Guedes represen-
tava o Sindicato dos Meta-

lúrgicos de Campinas e Re-
gião em uma assembleia de 
trabalhadores, em frente a 
uma empresa metalúrgica 
em Americana. As imagens 
da abordagem do policial, 
que segurava o advogado 
pelo cinto da calça e amea-

çava colocá-lo na caçamba 
da viatura, circularam nas 
redes sociais.

A OAB chegou a dizer que 
a ação do policial “teve um 
viés racista”. Durante o ato, 
estiveram presentes o presi-
dente da OAB Sumaré, Pau-

lo Roberto Silva, o presiden-
te da OAB Americana, Mel-
ford Vaughn Neto, o presi-
dente da Comissão de Direi-
tos e Prerrogativas da OAB 
SP, Luiz Fernando Pacheco, 
e a conselheira secional Ana 
Luisa Porto Borges.

Ato em defesa de advogado de Sumaré 
fala em ‘agressão’ e ‘ameaça’ de PM

Bejas disse que as partes 
que representavam o 

sindicato excediam em seu 
direito à manifestação  

OAB chegou a dizer que a ação 
do policial ‘teve um viés racista’ 
e organizou ato em Sumaré

Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  SUMARÉ
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

O vereador de Nova 
Odessa, Paulo Bichof, des-
tinou os recursos de emen-
das do orçamento impo-
sitivo para a aquisição de 
materiais hospitalares, 
compra de materiais pa-
ra a Guarda Civil Munici-
pal, construção de quadras 
poliesportivas nos bairros 
Mathilde Berzin, Jardim 
Santa Rosa e Parque Resi-
dencial Triunfo e constru-
ção de um ponto de apoio 
para motoboys no Jardim 
Bela Vista.

De acordo com a legis-
lação que regulamenta 
as emendas do orçamen-
to impositivo, metade dos 
recursos para os quais ca-
da vereador pode indicar 
a destinação deve ser di-
recionada à saúde. Bichof 
destinou R$ 323.676,65 

para a compra de equipa-
mentos como aparelho de 
anestesia com vaporiza-
dor, dois monitores com 
capnografia, uma cama 
maca hidráulica para obe-
sos, e uma cama hospita-
lar motorizada com capa-
cidade de 200kg.

Para a modernização 
tecnológica da Guarda Ci-
vil Municipal, Bichof desti-
nou R$ 40 mil para a aquisi-
ção de equipamentos de in-
formática e computadores.

O vereador ainda indi-
cou o direcionamento de 
R$ 249 mil para a constru-
ção de quadras poliespor-
tivas na praça do bairro 
Mathilde Berzin, no com-
plexo esportivo do bair-
ro Santa Rosa, e na comu-
nidade de Santa Luzia, no 
Parque Residencial Triun-
fo. “A construção das qua-
dras contribui para a prá-
tica de atividade física, in-

clusão social, desenvolvi-
mento de habilidades es-
portivas, redução do se-
dentarismo, lazer comu-
nitário, competições lo-
cais, fomento ao esporte 
de base e benefícios para 
a saúde pública”, afirmou 
o parlamentar na justifica-
tiva da emenda.

Outros R$ 4.676,64 fo-
ram destinados especifi-
camente para a manuten-
ção de veículos da Secre-
taria de Governo.

Na última emenda, o par-
lamentar destinou R$ 30 
mil para a construção de 
cobertura elevada para es-
tacionamento de motos na 
Praça da Bíblia, no Jardim 
Bela Vista, para proporcio-
nar um local de estaciona-
mento protegido das intem-
péries para os trabalhado-
res de entrega autônoma 
(moto frete). “Esses profis-
sionais fazem um trabalho 
sério e merecem melhores 
condições”, explicou Bichof.

Paulo Bichof destina verba para 
GCM, quadras e estacionamento

Bichof quer um ponto de apoio para 
motoboys no Jardim Bela Vista 
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EMENDAS AO ORÇAMENTO

Sargento afirma que age dentro de ‘limites legais’

CÂMARA MUNICIPAL DE HORTOLÂNDIA
Estado de São Paulo

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO PRESENCIAL: nº 11/2023 – MENOR PREÇO GLOBAL

OBJETO:“Contratação de empresa especializada na prestação de serviço continuado de 
Monitoramento Eletrônico (Alarme eletrônico), circuito fechado de Televisão – CFTV, 
(monitoramento com transmissão baseada no protocolo IP), serviços de monitoramento 
de sistema de alarme 24 (vinte e quatro) horas, por comodato, com instalação, conforme 
projeto, fornecimento de mão de obra, equipamentos, manutenção e assistência, para 
Câmara Municipal de Hortolândia, conforme especificações do Termo de Referência – 
Anexo I deste Edital.
RECEBIMENTO DOS ENVELOPES: Até às 9h do dia 14 de dezembro de 2023. DATA DE 
ABERTURA DA SESSÃO PÚBLICA: Dia 14 de dezembro de 2023, às  9h, no Plenário da 
Câmara Municipal de Hortolândia. Edital Disponível no Site da Câmara Municipal – 
www.hortolandia.sp.leg.br e no prédio da Câmara das 8h às 17h, sito à rua Joseph Paul 
Julien Burlandy, nº 250 – Parque Gabriel – Hortolândia/SP  - Fone: 19 3112 3314 / 3897-9900 
ramal 341. Esclarecimentos: e-mail: licitacao@hortolandia.sp.leg.br 

Hortolândia, 30 de novembro de 2023. 
Roseli Curcio/Pregoeira

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1000681-27.2023.8.26.0428 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 
2ª Vara, do Foro de Paulínia, Estado de São Paulo, Dr(a). Patrícia Ribeiro Bacciotti Parisi, na forma da Lei, etc. FAZ 
SABER a Condusul Manutenção Industrial Ltda-EPP CNPJ 74.381.963/0001- 19 e Noemi Dos Santos Ferreira CPF: 
122.781.858-02, que Mills Estruturas e Serviços de Engenharia S/A ajuizou ação comum para cobrança de R$ 68.483,65 
(fevereiro/2023), referente às faturas nºs 940285328, 940290111, 940294614, 940294769, 940297183, 90497310, 
940299334, acrescidos das custas, despesas processuais e verba honorária. Estando as rés em lugar incerto, expede-
se edital de citação, para em 15 dias, a fluir do prazo supra, contestarem a ação, sob pena de serem aceitos os fatos, 
nomeando-se curador especial em caso de revelia. Será o edital, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado 
e passado nesta cidade de Paulinia, aos 21 de novembro de 2023. 

O sargento Thiago Be-
jas, da Polícia Militar do 
Estado de São Paulo, emi-
tiu uma nota sobre os fatos 
relacionados a uma recen-
te ocorrência envolvendo 
sua atuação em uma ma-
nifestação sindical e afir-
mou agir dentro dos “limi-
tes legais”.

“Eu, Sargento Thiago Be-
jas, da Polícia Militar do 
Estado de São Paulo, ve-
nho por meio desta nota 
esclarecer os fatos ocorri-
dos em uma recente ocor-
rência. No referido even-
to, me deparei com uma 
situação em que um gru-

po de manifestantes im-
pedia a entrada de traba-
lhadores que não queriam 
aderir a uma tentativa de 
início de greve e tentavam 
adentrar na empresa para 
exercer seu direito funda-
mental de trabalho. Dentro 
desse grupo encontrava-
-se um manifestante mui-
to ativo que posteriormen-
te foi confirmada sua iden-
tidade de advogado. Ou se-
ja, foi constatado por nós, 
agentes do Estado, que as 
partes que representavam 
o sindicato excediam em 
seu direito à manifesta-
ção impedindo trabalha-

dores de levar o sustento 
para sua família, desta for-
ma fomos obrigados por lei 
a fazer cessar a irregulari-
dade e realizar o devido re-
gistro em Boletim de Ocor-
rência”, argumenta.

“Essa é a verdade, dife-
rente do divulgado pelos 
integrantes do sindicato, 
que associaram nossa ação 
legítima com uma ação de 
impedir os trabalhadores 
de realizarem uma assem-
bleia. Na ocasião existi-
ram vários detalhes técni-
cos que não foram respeita-
dos pelos sindicalistas (in-
clusive descumprimento de 

decisão judicial) e que tam-
bém poderiam ser escla-
recidos. É imperativo res-
saltar que, enquanto repre-
sentante do Estado, minha 
responsabilidade primor-
dial é assegurar que todos 
os cidadãos, especialmente 
os trabalhadores, tenham 
garantido o seu direito de ir 
e vir. A Polícia Militar não 
pode, sob nenhuma cir-
cunstância, restringir esse 
direito fundamental. Rea-
firmo meu compromisso 
em agir dentro dos limi-
tes legais e do juramento 
que fiz como policial mi-
litar. Em momentos como 

esse, é essencial destacar 
a importância de equili-
brar as manifestações le-
gítimas com o respeito aos 
direitos individuais, evitan-
do que interesses de quais-
quer que sejam sobrepo-
nham-se às liberdades in-
dividuais”, afirma.

“Diante das variadas 
manifestações sociais, in-
cluindo alegações de racis-
mo e outras questões, rea-
firmo e reforço que a atua-
ção policial deve ser pauta-
da pela imparcialidade e 
respeito aos princípios éti-
cos e legais”, finaliza. 

| Paulo Medina
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Policiais chegaram ao local por empresa de rastreamento; 
galpão, localizado em frente à unidade da Tetra Pak, 
estava abandonado e com centenas de peças de veículos A DIG (Delegacia de In-

vestigações Gerais) de 
Americana localizou um 
galpão que funcionava co-
mo um desmanche clan-
destino de carros rouba-
dos e furtados na tarde des-
ta quinta-feira (30), na rua 
Adolfo Caetano de Andra-
de, no Chapéu do Sol, em 
Monte Mor.

Os policiais civis foram 
acionados por uma empre-
sa de rastreamento e che-
gando ao local localiza-
ram o galpão já abandona-
do, pois provavelmente os 
indivíduos ao perceberem a 
chegada dos policiais fugi-
ram pelos fundos em uma 
área de mata.

No local, havia cente-
nas de peças de veículos 
desmontados, carcaças de 
carros, também roubados, 
além de diversas peças au-
tomotivas, o que leva a po-
lícia a acreditar que o lugar 
era usado com frequência 
pelos criminosos.

Em uma estufa acústica 
e climatizada tinha um veí-
culo que os bandidos esta-
vam desmanchando. Eles 
já haviam removido os ban-
cos, as peças da frente do 
automóvel e os pneus.

A Polícia Científica foi 
acionada e realizou a perí-
cia técnica para colher di-
gitais e materiais genéticos 
dos autores. A Polícia Civil 
segue investigando quem 
seriam os responsáveis pe-
los furtos e roubos de veí-
culos na região. As peças 
foram apreendidas.

“Investigadores de Polícia 
da DIG localizaram um des-
manche em Monte Mor. Os 
policiais civis foram acio-
nados por uma empresa de 
rastreamento e chegando 
no local localizaram o salão 
já abandonado. Entretan-
to, várias peças estão sen-
do apreendidas e foi acio-
nado a perícia para colher 
digitais e materiais genéti-
cos dos autores”, afirmou na 
noite desta quinta-feira, um 
dos investigadores que esta-
vam na ocorrência, em fren-
te à empresa Tetra Pak. 

DIG recebe denúncia e 
‘estoura’ desmanche de 
veículos em Monte Mor

A BRK, concessioná-
ria responsável pelos ser-
viços de água e esgoto em 
Sumaré, iniciou em setem-
bro a campanha “Sorte na 
Conta” para incentivar seus 
clientes a utilizarem a con-
veniência e segurança do 
PIX para efetuarem seus 
pagamentos. Os ganhado-
res do primeiro sorteio já 
estão com os prêmios em 
mãos. Neste mês de dezem-
bro, será realizado o último 
e mais aguardado sorteio, o 
do carro zero KM.

Clientes que desejam 
participar da campanha 
devem registrar seus com-
provantes de pagamento 

via PIX no site da promo-
ção (sortenacontabrk.com.
br). Cada pagamento regis-
trado resulta em um nú-
mero da sorte, aumentan-
do as chances de serem 
contemplados nos sorteios 
de prêmios.

“No primeiro sorteio 
da campanha dois clien-
tes de Sumaré foram pre-
miados com micro-ondas 
após realizar o pagamen-
to de sua fatura através do 
PIX. Estamos comprometi-
dos em tornar o pagamen-
to de contas uma experiên-
cia gratificante para nos-
sos clientes, proporcionan-
do não apenas praticidade, 
mas também a chance de 
serem contemplados com 
prêmios incríveis”, destaca 

Adriano Mendonça, coor-
denador comercial da BRK 
em Sumaré.

Os prêmios serão dis-
tribuídos ao longo de três 
meses. Em outubro, a BRK 
sorteou dois micro-ondas 
para os clientes de Suma-
ré e três prêmios em sor-
teios nacionais, incluindo 
um iPhone 14, um note-
book e uma geladeira. Pa-
ra o sorteio de novembro, 
os prêmios locais definidos 
foram duas caixas de som 
JBL, além de três prêmios 
em sorteios nacionais, que 
são um PlayStation, uma 
TV 60” e uma bicicleta.

No último mês da cam-
panha, serão sorteadas duas 
airfryers para os clientes de 
Sumaré, além de um carro 

zero Km como prêmio do 
sorteio nacional, com a pre-
miação principal paga em 
certificado de ouro no mes-
mo valor do veículo sortea-
do, como é tradicional nes-
te tipo de promoção.

A campanha é válida ex-
clusivamente para clientes 
titulares da BRK e o perío-
do para participar é até 25 
deste mês, para pagamen-
to das faturas emitidas nes-
te período. Os números da 
sorte são cumulativos pa-
ra os três meses de campa-
nha, e os números sortea-
dos não serão válidos para 
sorteios seguintes.

Para mais informações, 
acesse o regulamento no 
site da promoção: sortena-
contabrk.com.br.

‘Sorte na Conta’ da BRK realiza último sorteio neste mês

Consumidores devem registrar seus comprovantes 
de pagamento via PIX no site da promoção 

CAMPANHA
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A Polícia Militar pren-
deu um homem em fla-
grante por roubo de 
veículo na noite desta 
quarta-feira (29), na rua 
Antônia Ferreira Arriel, 
na Vila Inema, em Hor-
tolândia. O assaltante foi 
detido momentos depois 
de cometer o crime.

A equipe da Polícia 
Militar fazia patrulha-
mento pelo bairro, quan-
do avistou um indivíduo 
conduzindo uma VW/
Parati no contra f lu-
xo em alta velocidade. 
Neste momento, o Co-

pom informou que pelo 
Jardim Sumarezinho ha-
via acabado de ocorrer o 
roubo de um veículo.

Os policiais iniciaram 
o patrulhamento e con-
seguiram localizar o veí-
culo, realizando a abor-
dagem. Ao ser questio-
nado sobre o roubo, o 
homem confessou a prá-
tica do crime.

O suspeito juntamen-
te com o carro foi con-
duzido até o Plantão Po-
licial de Hortolândia, 
onde a vítima o reco-
nheceu como autor do 
assalto, permanecendo 
o infrator à disposição 
da justiça.

Um rapaz de 27 anos 
foi preso por adulteração 
de sinais de identificação 
veicular na tarde desta 
quarta-feira (29), na rua 
Gledson da Silva Maga-
lhães, no Parque Cidade 
Nova, em Sumaré. Du-
rante a detenção do ho-
mem os policiais cons-
tataram que ele também 
era procurado pela justi-
ça por roubo.

A equipe estava em 
patrulhamento táti-
co quando se deparou 
com uma motocicleta 
Honda CG125 verme-
lha, conduzida por um 
indivíduo que ao perce-
ber a presença policial 
tentou fugir em alta ve-
locidade. Um acompa-
nhamento foi iniciado 

pelas ruas do bairro. O 
indivíduo, ao tentar en-
trar com sua motocicle-
ta em uma área de mata, 
foi imediatamente abor-
dado pelos policiais.

Foi realizada busca 
pessoal e veicular, sen-
do constatado que a mo-
tocicleta possuía placa 
com lacre rompido e a 
numeração do motor 
adulterada. Em consul-
ta criminal via Copom, 
os PMs constataram um 
mandado de prisão con-
tra o suspeito.

O homem foi condu-
zido ao Plantão Policial 
de Sumaré, onde a au-
toridade policial deter-
minou pela prisão do 
indivíduo por falsifi-
cação e adulteração de 
sinais de identificação 
veicular, além de cap-
tura por roubo.

PM prende acusado de 
assalto em Hortolândia

Procurado por roubo é 
capturado em Sumaré

PRISÃO RÁPIDA

MOTO ADULTERADA

Parati conduzida por assaltante 
foi apreendida pela Polícia Militar

Salão funcionava como um desmanche clandestino 
de carros roubados e furtados em Monte Mor

Em uma estufa acústica e climatizada, bandidos estavam desmanchando veículo

Centenas de peças de veículos desmontados, carcaças 
e peças automotivas foram encontradas no galpão
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CONJUNTO HABITACIONAL

PAÇO MUNICIPAL

EEPG DO PARQUE DO CAFÉ

Foto aérea de março de 1995 mostrando o conjunto habitacional 
“Maria Aparecida Barreto Giatti” que foi concluído e entregue à população 

pelo então prefeito Nabih Assis. Esse foi o segundo conjunto habitacional 
popular construído na cidade e de vital importância para atender 

parte dos munícipes carentes de moradia própria. 

Registro de março de 1995 mostrando o prédio do novo Paço Municipal 
inaugurado em 10 de setembro de 1994 pelo então prefeito Nabih Assis. A 

construção desse prédio iniciou-se no governo de José Luiz Gomes Carneiro 
(1983-1988) e seu objetivo inicial era o de abrigar uma espécie de mercado 

municipal. O governo de Nabih Assis, diante da necessidade de um novo 
local, com mais espaço e mais funcional, para abrigar a Prefeitura, optou 

por fazer as necessárias adaptações e assim nasceu o atual Paço Municipal 
localizado à rua Francisco Glicério. 

Foto de março de 1995 mostrando o prédio da então Escola Estadual 
de Primeiro Grau do Parque do Café. Esse prédio com 18 salas, galpão e 

quadra poliesportiva foi construído com recursos exclusivos da Prefeitura 
de Monte Mor, pelo então prefeito Nabih Assis e a escola foi inaugurada 

em 04 de setembro de 1994. Hoje esse estabelecimento de ensino 
denomina-se EE Cônego Cyríaco Scaranello Pires.

Governo Benedito Santos (1948-1951)

As eleições munici-
pais de 1947 ocor-
reram em diferen-

tes datas em cada estado da 
federação no período de 28 
de setembro de 1947 a 21 de 
março de 1948. Em Monte 
Mor as eleições acontece-
ram em 11 de novembro de 
1947 e concorreram ao car-
go de prefeito os candida-
tos Benedito Santos, e Mes-
sias Gonçalves. O candida-
to eleito para a gestão que 
se estendeu de 01 de janeiro 
de 1948 a 31 de dezembro 
de 1951 foi Benedito San-
tos. Esse foi seu primeiro 
mandato já que seria no-
vamente prefeito, exercen-
do seu segundo mandato, 
de 01 de janeiro de 1964 a 
30 de janeiro de 1969.

Os vereadores eleitos nes-
se pleito eleitoral foram: Al-
berto João Steffen, Bonafede 
Giorgetti, Carlos Luiz Stef-
fen, Elias Massud, Francis-
co Ferraz, Guilherme Car-
los Stroeh, João Benedito 
Aguirre, Laurindo Caeta- Benedito Santos
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LÍVIA PIVA TRANSFERETTI
Lívia nasceu em Monte 
Mor a 27 de junho de 1924 
e era filha de Hipólyto 
Mateo Maria Piva (1882-
1972) e de Rosina Maria 
Franceschini (1885-
1969). Hipólito e Rosina 
eram italianos, naturais 
de Marmirolo, Mantova, 
Lombardia e tiveram 
dezoito filhos. Lívia 
casou-se com Francisco 
Transferetti, nascido em 
Monte Mor a 07 de junho 
de 1917 e falecido em 11 
de outubro de 1996 e o 
casal sempre viveu em 
Monte Mor. Lívia faleceu 
aos 81 anos no dia 15 
de outubro de 2005, em 
sua cidade natal e foi 
sepultada no Cemitério 
Municipal local. 
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no de Andrade, Lázaro Lirani, Ono-
fre Baldiotti, Orozimbo de Carvalho, 
Teólifilo Sebastião Scaranello Pires e 
Vespasiano Ferreira Lobo. O vereador 
Orozimbo de Carvalho faleceu duran-
te o mandato e foi substituído pelo su-
plente Pedro Tizziani. O presidente da 
câmara foi Francisco Ferraz durante 
os quatro anos desse governo.

Durante esse primeiro governo de 
Benedito Santos podemos destacar 
as seguintes realizações:

- Instalação no pavimento superior 
do prédio número 53 da Praça Coro-
nel Domingos Ferreira, do posto de 
assistência médica sob a responsa-
bilidade do médico Doutor Gilberto 
Martorano;

- Inauguração do novo serviço de 
tratamento de água, agora retirada 
do rio Capivari, para a distribuição 
aos lares montemorenses, uma vez 
que o antigo sistema já não atendia 
à demanda; 

- Construção da ponte para pedes-
tres, sobre o rio Capivari, junto ao 
prédio de tratamento de água, conhe-
cida como “Bombinha” que na épo-
ca se transformou em local de lazer, 
principalmente aos jovens;

- Construção e inauguração do cas-
telo, ao lado da antiga caixa d’água, 
para a distribuição da água encana-
da à população da cidade

- Junto à Companhia Paulista de 
Estrada de Ferro, esse governo con-
seguiu um caminhão para transpor-
te de encomendas e despachos entre 
Monte Mor e Campinas, serviço que 
existiu por cerca de sete anos;

- Em 1950 foi criado o Serviço Den-
tário Escolar aos estudantes do ensi-
no primário do Grupo Escolar Coro-

nel Domingos Ferreira, serviço que 
só funcionou, efetivamente, seis 
anos depois;

- À rua Padre Civetta, no terreno 
onde se localizava a residência do fa-
zendeiro Joaquim Pinto de Oliveira, 
proprietário da Fazenda do Morro, foi 
construído um novo prédio para re-
ceber a agência dos correios.

Durante esses anos de meados do 
século passado destacamos aconte-
cimentos, que embora não sejam de 
responsabilidade do governo munici-
pal, devem ser lembrados porque mar-
caram a vida do cotidiana da cidade: 

- Em 1950 foram realizadas obras 
de reforma e ampliação da capela de 
São Benedito, inclusive a construção 
da torre que até então não existia. Es-
ses trabalhos foram realizados sob a 
direção do construtor Mário Milan, e o 
pároco era o padre Cyríaco Scaranello 
Pires. Essa capela havia sido inaugu-
rada em 1900 pelo então pároco An-
tônio Civetta, responsável pela Paró-
quia de Nossa Senhora do Patrocínio; 

- Em 1949 faleceu o muito conhecido 
e querido maestro da Corporação Mu-
sical de Monte Mor, Joaquim Bicudo 
de Almeida. Assumiu, então, a direção 
dessa banda, o maestro Renato Cava-
laro que dirigiu os trabalhos dessa cor-
poração até 1988, quando foi extinta. 

- Segundo o IBGE em 1940 a po-
pulação de Monte Mor, juntamente 
com o distrito de Elias Fausto, era de 
10.489 habitantes. Com a separação 
de Elias Fausto acontecido em 1944, 
a população, em 1950, passou para 
5.614 habitantes.

n Nota: A foto ilustrativa mostra a 
figura do prefeito Benedito Santos.


